



DIE POSAUNE

Iran erwirbt russische Kampffjets

- Mihailo S. Zekic
- [04.01.2023](#)

Wie iranische Staatsmedien am 28. Dezember berichteten, wird Russland demnächst 24 Sukhoi Su-35-Kampfflugzeuge an den Iran liefern. Dies wäre das erste neue Kampfflugzeug (von dem wir wissen), das der Iran seit Jahrzehnten gekauft hat. Der letzte bekannte Kauf ausländischer Kampfflugzeuge war 1990, als Teheran eine Handvoll sowjetischer MiG-29 Fulcrum-Kampfflugzeuge erwarb.

Eine sich vertiefende Allianz: Die Su-35 ist die vierte Generation und ein gewaltiger Fortschritt gegenüber dem, was die iranische Luftwaffe derzeit besitzt. Trotzdem glauben Analysten nicht, dass sie Teheran einen technologischen Vorsprung gegenüber seinen Gegnern in Saudi-Arabien, den Vereinigten Arabischen Emiraten oder Israel verschaffen. Die Bedeutung des Abkommens liegt jedoch nicht in der Technologie, die der Iran erhält, sondern in der Vertiefung der Beziehungen zu Russland. Nach Angaben des Sprechers des Nationalen Sicherheitsrates der Vereinigten Staaten, John Kirby, wird Russland Ausbilder entsenden, die Teheran den Umgang mit den Flugzeugen beibringen sollen. Und die Zusammenarbeit wird sich nicht auf die Luftwaffe beschränken. Kirby zufolge bietet Moskau Teheran „ein beispielloses Maß an militärischer und technischer Unterstützung, das ihre Beziehungen in eine vollwertige Verteidigungspartnerschaft verwandelt.“

Die Zukunft: Die jüngsten Entwicklungen kommen zustande, da der Iran seine Unterstützung für Russland im Ukraine-Krieg ausbaut. Der Iran und Russland arbeiten schon seit Jahren in Ländern wie Syrien zusammen, aber der Krieg in der Ukraine hat ihre Zusammenarbeit auf ein noch nie dagewesenes Niveau gebracht. Um zu erfahren, wohin das führt, lesen Sie [„Russland erhöht seine Investitionen im Iran“](#).